

# Castigarán rebase de gastos en precampaña

**Rigor.** El INE reitera la advertencia: quien sobrepase el tope no va a poder registrarse como candidato para esta elección

**META**  **2024**

CLAUDIA HIDALGO  
TOLUCA

Precandidatos que hayan rebasado el tope de gastos de precampaña no podrán ser registrados como candidatos a diputados, senadores o ediles, indicó el vocal ejecutivo del INE, Joaquín Rubio Sánchez, luego de informar que los resultados de la fiscalización estarán listos antes de que los partidos y alianzas presenten las solicitudes ante las autoridades electorales federales y locales.

En el caso de quienes buscan algún cargo a nivel estatal, los informes de la fiscalización estarán listos antes del 25 de abril, fecha en la cual el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) avalará los registros que resulten procedentes y, en la parte federal, se darán a conocer en los próximos días, antes que concluya el mes, pues las campañas al Congreso de la Unión y la Presidencia de México arrancan este primero de marzo a nivel nacional.

“La fiscalización es exclusiva del INE, ya sean elecciones estatales o federales. Las precampañas ya terminaron y tenemos que alistar los informes de quien participó en ambos procesos” señaló.

Se contabiliza todo, se hace presencia en todos los distritos, en los lugares donde se hayan detectado espectaculares o visto propaganda, se revisan redes sociales, todo eso lo tienen contemplado por su cuenta, si es que no lo hacen los partidos políticos, quienes al conducir precampañas deben entregar cuentas.



En marzo arrancan oficialmente campañas. TANIA CONTRERAS

## CLAVES

### Estatal

Para quienes buscan algún cargo local, los informes de la fiscalización estarán listos antes del 25 de abril.

### Vigilancia

Monitoristas revisan toda la publicidad, tanto impresa como digital, analizando las redes sociales.

Para esta labor tienen monitoristas en los 40 distritos federales, en la etapa en la cual se desarrollan las precampañas federales y luego cuentan con presencia en los 45 distritos locales para verificar que hay, desde propaganda fija, móvil o eventos públicos.

### Complejidad

Es un trabajo muy amplio, porque no sólo se trata de revisar lo relacionado con el proceso federal en el país, sino también con las elecciones en cada entidad, donde participan miles de personas, a las cuales hay que seguir, revisar y emitir un dictamen final.

“Desde 2014 tenemos que tener listo todos los informes antes de que empiecen las campañas porque si alguien no cumplió por supuesto que no podrá ser registrado como candidato o candidata” enfatizó.

Este viernes arrancan las campañas para quienes van por cargos federales en el Senado de la República, el Congreso federal y la presidencia de la República; mientras, a nivel local siguen la etapa de intercampaña. —